

était de 156,012. Celle d'Ontario ne s'élevait qu'à 10,000, pendant que la province de Québec comptait 113,612 habitants, et les provinces maritimes, 33,000. En 1806, la population du Canada atteignait 429,394, c'est-à-dire moins que la population de la Nouvelle-Ecosse seule, d'après le dernier recensement ; c'était cependant une augmentation assez considérable des 65,000 qu'il y avait lors de la cession du pays à l'Angleterre.

En 1844, la population du Haut Canada était de 552,602, et celle du Bas-Canada de 697,081. Quelques années plus tard, grâce à l'immigration, la province supérieure prenait les devants. En 1851, le premier de nos recensements décennaux réguliers — Ontario comptait 952,000 habitants et Québec 890,261. Depuis, la disproportion a continué de s'accroître : les chiffres du dernier recensement sont 1,923,228 pour Ontario, et 1,359,027 pour Québec.

Le premier recensement du Manitoba, pris en 1874, donne 3,356 et le dernier, en 1886, 103,640.

En 1861, la population de la Colombie Anglaise était de 6,000, et en 1881, de 49,459.

\* \* \*

## NOUVELLES RELIGIEUSES

---

**Rome.** — Par billet de la secrétairerie d'Etat, et daté du 19 juin, le Souverain-Pontife a appelé S. Em. le cardinal Appoloni à faire partie de la Sacrée Congrégation de la Propagande.

**Amérique.** — On écrit de Montevideo, capitale de la République de l'Uruguay, que l'Observatoire météorologique créé par les Pères Salésiens, prend de jour en jour une plus grande importance. Cette importance s'est déjà manifestée d'ailleurs à l'Exposition de Turin, où les publications de cet observatoire ont obtenu la médaille d'argent.

On voit que dans l'Uruguay, ce sont des prêtres catholiques qui érigent le premier monument destiné à l'étude de la science astronomique.

**Angleterre.** — Le collège de Canterbury, dirigé par les Pères jésuites, où tant de jeunes gens français ont fait leurs études de puis les expulsions, a été fermé le 1 juillet. Les élèves seront ré-